

# De San Antón

Boletín Informativo de la Real y Muy Ilustre Cofradía de San Antón

*"Tan pobre como es la mesa que carece de pan, así la vida más ejemplar resulta vacía, si le falta amor"*

(San Antonio de Padua)



## Nueva Junta Directiva



- Mayordomo Presidente: Bienvenido M. Milanés Sánchez
- Vicepresidente y Vocal Delegado de Hermandades: Juan Manuel Acosta Franco
- Secretaria: Ana María Soto Barrionuevo
- Nicolás Gilabert Rebordosa
- Vocal de Patrimonio y Tesorero: Iago Eytor Garrido
- Vocal de Formación, Culto, Acción Social y Caridad: Carmen Alias Tuduri
- Vocal de Infancia y Juventud: Pedro Giménez Montesinos
- Vocal de Comunicación, Cultura y Protocolo: Álvaro Peñafiel Beltrán

## Saluda del presidente de la Cofradía

Es un placer para esta junta invitaros a participar en las fiestas en honor al Patrón de nuestro querido barrio, San Antón.

Es tiempo de unión, de disfrutar de la compañía de amigos y familiares y crear recuerdos inolvidables.

Nuestras fiestas son un momento especial en el año en las que podemos y debemos fortalecer los lazos que nos identifican como comunidad.

Esta es la parte más importante, necesitamos de tu participación, sin ella estas fiestas no serían posibles, pues contribuís a mantener vivo el espíritu y el sentir de todos los que habitamos esta parte de ciudad, arrojando a nuestra ermita.

Esperamos veros en los diversos actos y actividades, así como , por supuesto, en las procesiones de nuestras hermandades.

Hagamos juntos que estas celebraciones sean memorables y demostremos, una vez más, que nuestro barrio es un lugar lleno de vida y colaboración .

Estamos convencidos de que será la mejor forma de dar comienzo al nuevo año. ¡Viva San Antón!

## Vocalía de Caridad y Acción Social



Siguiendo las enseñanzas de nuestro titular dedicamos un 80% de nuestros ingresos como Cofradía a ayudar a los más desfavorecidos.

Dividimos las ayudas en tres grandes grupos:

- La Escuela del Alto de Bolivia, una de cuyas aulas lleva el nombre de San Antón, donde se garantiza la enseñanza y tres comidas diarias a niños de pobres.
- Centro para Jóvenes en Bangui, donde se ayuda a la construcción del edificio y también a la formación de las chicas para que puedan tener un futuro.
- Cáritas, donde ayudamos a nuestra Cáritas parroquial y también al Centro de Distribución de Alimentos.



**Carmen Alias**  
**Vocal de**  
**Formación,**  
**Culto, Acción**  
**Social y**  
**Caridad**



**Bienvenido M.**  
**Milanés**  
**Mayordomo**  
**Presidente**

## El camello de la fe

**Jorge Rodríguez**  
Párroco- Consiliario



Decía el poeta Tagore que “todos necesitamos un camello en la vida”. Cuando lees esto, lo primero que piensas, lógicamente, es “Pero yo, ¿para qué necesito un camello?” Y lo explica muy bien: si tú quieres atravesar un desierto puedes echar mano de dos animales: de un caballo o de un camello.

Puedes elegir el caballo por su fuerza, su rapidez, su belleza o su raza. Las primeras jornadas las hará deprisa, porque el caballo galopa fogoso, impaciente, nervioso. Pero, enseguida, se agotará: los cascos cada vez se enterrarán más en la arena, resoplará, se cansará, se rendirá y, finalmente, reventará. Y te dejará en medio de la nada.

El camello, no. Este se adapta al medio, sabe qué terreno pisa, sabe que el camino va a ser largo y, desde la primera jornada hasta la última, el paso será siempre el mismo. Avanza lentamente, con seguridad, echando un pulso al desierto sabiendo que, al final, ganará la partida por tenacidad, por perseverancia, por resistencia.

El camello, con sol o en medio de una tempestad de arena, no pierde el rumbo y avanza siempre. No come, no bebe, no duerme. Y el jinete puede dormir tranquilamente en su grupa porque, al final, el camello lo sacará del desierto y lo llevará sano y salvo hasta el oasis.

El camello del cristianismo es la fe. Tarde o temprano, el creyente se enfrenta a la aridez de un desierto. Y hay que pasarlo: el problema personal o familiar, la enfermedad, la soledad, la adversidad, el miedo, el fracaso, la muerte, etc. La fe nos lleva, también, sanos y salvos, al oasis del amor de Dios que es padre y nos ama. Por eso decía Jesús: “Todo es posible para el que tiene fe”.

## San Fulgencio, patrón de la Diócesis



Con motivo del 28 aniversario de la llegada de la imagen de S. Fulgencio, para ser entronizada en la Ermita de San Antón en un bello retablo, bueno será recordar que no se trata de un santo más, sino que, en este caso, se trata del Patrón de la Diócesis que fue declarado en 1598 en el último de los Sínodos Diocesanos en este Obispado por don Sancho Dávila y Toledo, fiel cumplidor de las normas del concilio Tridentino.

En uno de los primeros decretos se dice así: "ORDENAMOS Y DISPONEMOS QUE SAN FULGENCIO SEA TENIDO COMO PATRON DE LA CIUDAD Y TODO EL OBISPADO QUE SE RECE EN SU FIESTA CON OCTAVA Y SEA DECLARADO DE GUARDAR ESTE DÍA EN MURCIA Y CARTAGENA".

Ya antes, el 2 de enero de 1594, habían llegado las reliquias de San Fulgencio y Santa Florentina desde Berzocana, pueblo cacereño del Obispado de Plasencia, y su recibimiento solemne había tenido lugar frente a la Ermita de S. Antón.

Desde entonces, las fiestas de San Fulgencio y San Antón, fueron muy celebradas en el barrio y en toda la ciudad de Murcia que acudía a visitar la ermita del santo anacoreta, y gozar, de la sana alegría de unas fiestas populares.

Este 2024 será el 28 aniversario que conmemoremos la llegada de la bella imagen de S. Fulgencio, obra del escultor murciano Juan Díaz Carrión, desde la parroquia de San Nicolás, para que reciba culto en la ermita de nuestro barrio.

## Reseña bibliográfica del Rvdo. D. Antonio Guillamón Losa



Desde aquí rendimos un sentido homenaje a quien, durante tantos años, fue capellán de la Real Casa de San Antón Abad.

Reseña bibliográfica Rvdo. D. Antonio Guillamón Losa

- Estudió Humanidades y Filosofía en el Seminario de San Fulgencio de Murcia.
- Sagrada Teología en Salamanca.
- Licenciado en Filosofía y Teología.
- Ordenado sacerdote por el obispo de Orihuela en 1949. Celebró su 1º misa en la Parroquia de San Sebastián de Ricote (1950).
- Estudios especializados en Alemania.
- Coadjutor de San Pablo de Abarán.
- Profesor del Instituto Isaac Peral de Cartagena.
- Capellán del Hospital Virgen de la Caridad de Cartagena.
- Profesor de Filosofía del Seminario Mayor de San Fulgencio.
- Capellán del Hospital Psiquiátrico de Murcia (1969-1979).
- Capellán del Hospital Provincial San Juan de Dios de Murcia (1979-1989).
- Jubilado en 1989.
- **Fue Capellán de la Real Casa de San Antón Abad y Cooperador de la Parroquia de San Francisco Javier- San Antón de Murcia.**

## Tradicional bendición de animales



La bendición de animales en San Antón es un ritual muy antiguo que se celebra cada 17 enero (festividad de San Antonio Abad, patrón de los animales). En la ciudad de Murcia se remonta al siglo XVIII.

Un acto, organizado por la Parroquia de San Francisco Javier-San Antón, que se ha convertido en un evento marcado en la agenda no solo para los vecinos de la zona sino para muchas personas de otros barrios que vienen a bendecir ese día a sus mascotas.

Para ello, nuestro Consiliario (y parróco de San Francisco Javier-San Antón), Jorge Rodríguez, desde una tarima a pie de calle los bendice ante la atenta mirada de autoridades así como de los dueños de las mascotas. El objetivo es garantizar y preservar su bienestar otro año más.

¡Te esperamos este año en el mismo sitio!

## Adivina, adivinanza...

1. ¿Cuántos negocios llevan 50 años funcionando en el barrio?
2. ¿Quién fue el practicante más popular del barrio por los años 60-70-80?
3. ¿Cuántos años y quién fue el presidente de la Asociación de Vecinos por los años 70-80?



## Los jóvenes en la Cofradía



La figura de los jóvenes es esencial para continuar difundiendo los valores de esta Cofradía. Se trata de inculcarles, sobre todo, la función social y evangelizadora. En la imagen, el vocal de Infancia y Juventud, Pedro Giménez, junto a varios aspirantes en la reunión previa a la salida de San Antón.

## Convivencia Cofrade del 'marranico'

El 25 de noviembre, en los locales de la Peña la Fuensantica (junto al Paseo del Malecón), recuperamos una antigua tradición: la convivencia entre cofrades y amigos en torno al 'marranico'.

Se trata de un día de hermandad en torno a una mesa con un aspecto lúdico y como elemento de integración entre las personas.

Todos los beneficios del acto irán a fines sociales de la Cofradía.

## Celebración de la fiesta infantil Cofrade



El 26 de noviembre celebraremos la fiesta infantil cofrade con un homenaje a los niños cofrades.

A las 12:00 horas, como novedad de este año, en la 'misa de los niños' se presentarán los nuevos farolillos (que se usarán en la próxima procesión de San Antón por las calles del barrio) y que serán elaborados por los pequeños en distintos centros escolares.

## “Cada uno de nosotros tiene historias unidas a Nico”



Qué puedo decir de Nico, un amigo que partió demasiado pronto, pero cuya presencia dejó una marca imborrable en nuestras vidas. Nico era más que un amigo; era un confidente, un compañero, un consejero, y una fuente inagotable de alegría y risas. Su espíritu generoso y su sonrisa contagiosa iluminaban cualquier habitación a la que entraba. Siempre estaba dispuesto a tender una mano amiga, a escuchar, y a hacer que cada momento fuera especial. Recordamos los momentos de alegría que compartimos y los desafíos superados juntos. Cada uno de nosotros tiene historias únicas con Nico, y estas historias son tesoros que atesoraremos por siempre.

Su partida deja un vacío en nuestras vidas, pero también nos deja un legado. Nico nos enseñó la importancia de vivir la vida, de amar y cuidar a nuestros seres queridos, y de encontrar la alegría en los momentos cotidianos. En su honor, deberíamos llevar estas lecciones adelante.

A pesar de que su ausencia duele profundamente, Nico sigue vivo en nuestros recuerdos, en nuestros corazones y en las vidas que tocó. Sigamos celebrando su vida y su legado compartiendo nuestras historias, apoyándonos mutuamente y honrando su memoria a través de los valores que él representaba. Descansa en paz, Nico. Siempre te recordaré.

**Juan Manuel Acosta**  
Vicepresidente y Vocal Delegado de  
Hermandades



## Letricas a San Antón 2024

**Francisco Cerezo**



Tintineo de campanas  
cohetes en explosión  
hoy es fiesta en mi barrio  
se celebra San Santón

Hace un año que el Santo  
Viviendo está en su ermita  
que salga a las calles entre Vivas  
Pido a Dios que Él lo permita

Este año parece  
Que el trono pesa menos  
y es que hay dos estantes  
ayudándonos desde el cielo

Mascotas de todas las clases  
se agolpan, en reunión  
esperando otro año  
una nueva bendición

El frío de la mañana  
las calles están desiertas  
más cuando sales del templo  
miles de almas despiertas

Y con sus capas marrones  
como las velas de un barco  
enfilan su proa al sol  
componiendo el mejor marco

Y elevan sus oraciones  
que salen del corazón  
plegarias que van al cielo  
a través de San Antón

Tu vida fue en soledad  
y viviendo en el desierto  
ahora procesionas por las calles  
con trono de flores cubierto

Libranos de tentaciones  
y como Tú, haznos fuertes  
pues nuestro anhelo es  
que injustas no sean las muertes

Cuando termines tus fiestas  
y todo vuelva a la rutina  
que el silencio, sea Paz  
y desterremos la envidia

Viva San Antón  
Viva San Fulgencio  
y Viva el Cristo del Consuelo

©Real y Muy Ilustre Cofradía de San Antón, 2024

## Nuevo Cabo de Andas en San Fulgencio

**Ramón Fernández Benítez**



En octubre de 2023, tras la sentida pérdida del anterior Cabo de Andas, nuestro querido Nicolás Gilabert, el Consiliario de la Cofradía Don Jorge Rodríguez me propuso la tarea de preparar el trono, dirigir a los estantes y fomentar la devoción a San Fulgencio.

He aceptado el nombramiento, lleno agradecimiento e ilusión por tan insigne responsabilidad, con el honor de recoger el testigo legado por mi predecesor en el cargo.

Solicito y agradezco el apoyo y la colaboración de los estantes y demás miembros de la Cofradía para cumplir esta misión con la dignidad que merece San Fulgencio.

¡Viva San Fulgencio!

## Panecillos ‘llenos de magia’



La Parroquia de San Francisco Javier- San Antón organiza todos los años ,en enero, una tradición única a la que acuden cientos de murcianos: los panecillos de San Antón.

Dice el refranero popular que “el que de San Antón lleva un panecillo, no le falta el dinero en el bolsillo”.

La tradición de estos panecillos se sigue llevando a cabo y son las mujeres de nuestro barrio de San Antón las encargadas de realizar esta receta.

Como reza el dicho: ‘Hasta San Antón, Pascuas son’.



# INFORMADOS

Nuevo servicio de WhatsApp para cofrades

## 672-53-26-27



Toda la información de la Real y Muy Ilustre Cofradía de San Antón



<https://www.facebook.com/RealYMuyIlustreCofradiaSanAntonMurcia/>



@SanAntonCofrad



@Cofradiasananton

Estamos en la web todo el año en  
[www.cofradiasanantonmurcia.com](http://www.cofradiasanantonmurcia.com)